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Aos dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às 18h30min, reuniu-

se, ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente 

Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pela Presidente MARLI HEINLE GEHM, 

consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 3º Período Legislativo, de 2023. A 

Presidente declarou aberta a Sessão de nº 1955 e saudou a todos os presentes, registrando a 

presença dos representantes da Associação da Nova Vila e verificou-se a existência de quórum 

regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: CLEITON 

BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, LEONIR 

SCHULER, MARLISE MARIA GRAFF, SATOSHI SCALDO SUZUKI e VOLNEI RENATO 

GROSS. A seguir a Presidente colocou para apreciação a Ata de nº 1955 do dia 11/09/2023 

que teve seu conteúdo aprovado.  

 CORRESPONDÊNCIA: Of. 209/2023 em resposta ao ofício 193/2023 sobre as demandas 

da iluminação e a troca das poltronas na casa mortuária foram encaminhadas para a secretaria 

de o0bras e a detonação que aconteceu no Município de Estância Velha, foi enviado um e-

mail solicitando informações e também informa que a Rua Graça Aranha em direção a Av. 

Presidente Lucena não pode ser via de mão única pois está prevista no plano de mobilidade. 

Of. Gab. nº 206/2023 que encaminha para apreciação o Projeto de Lei nº 69/2023. Of. Gab. nº 

204/2023 em resposta ao ofício nº 2023/2023, informa que a secretaria do meio ambiente  não 

pode intervir em terrenos particulares em que a árvore em questão é da espécie exótica e não é 

necessário licenciamento ambiental para a sua supressão e referente ao convênio som SEMA, 

informa que o licenciamento de empreendimento é feito normalmente. Of. Autarquia nº 

17/2023 em resposta ao ofício 219/2023 sobre a colocação de tubulação de água. Convite para 

inauguração da cooperativa educacional Edelweiss no dia 02/10 às 9h. Convite para Rua de 

Lazer no dia 23/09 das 14h30min às 18h no Bairro Bom Pastor e 5ª etapa de campeonato 

gaúcho BMX dias 23 e 24 de setembro às 9h na Pista Municipal de Bicicross. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: Não teve. 

TRIBUNA LIVRE: A secretária do desenvolvimento, Denise foi convidada a vir à Casa falar 

sobre as atividades da secretaria. Denise saudou a todos e disse que está à frente da secretaria 

de desenvolvimento desde 2018 e de lá para cá está desempenhando um trabalho na parte da 

desburocratização e facilitação tanto de negócios da zona urbana, quanto rural. Denise 

colocou algumas questões recentes que aconteceram ao longo deste ano, mas que vem de um 

trabalho há bastante tempo, e disse que conseguiram concluir a alteração da Lei agrícola que 

passou pela Câmara com o apoio dos vereadores. Falou que mesmo ainda não ter fechado o 

ano tiveram um retorno bastante positivo. Denise disse que hoje os agricultores não recebem 

mais um ou mais sacos de adubo, e sim, recebem o valor para adquirir implementos, sementes 

e tudo o que de fato precisam nas suas propriedades... Falou da certificação do SISBI para o 

Município, sendo apenas 21 Municípios do Estado que possuem essa certificação, onde as  
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Agroindústrias de origem de alimento animal podem comercializar seus produtos livremente 

em todo o país... Denise também falou da indústria e comércio, dizendo que logo que assumiu 

a pasta, levava em torno de 15 a 30 dias para abrir uma empresa de baixo risco e as de alto 

risco era muito mais burocrático o processo. Conseguiram implementar a Lei da Liberdade 

Econômica, que facilita os negócios e em dois dias se consegue criar uma empresa... disse que 

na semana passada conseguiram a certificação da junta comercial do TFE – Tudo Fácil 

Empresas. Denise também falou da alteração na Lei de Incentivos que nos próximos dias 

estará vindo para a Câmara... Marli abriu aos Vereadores para fazerem as suas perguntas. 

Cleiton pediu que a secretária explanasse um pouco sobre o Decreto 79 de 14 de agosto de 

2023 que dispõe sobre a aprovação de projetos e instalação de empresas no Loteamento 

Industrial 48 Alta, bem como sua efetiva instalação, construção mesmo antes da obtenção da 

LO – Licença de Operação. Denise disse que na secretaria de desenvolvimento também são 

feitas as licenças operacionais. Falou que o Loteamento da 48 Alta, está com a Licença de 

Instalação do Loteamento, foram iniciadas as obras, pluvial, estação de tratamento de esgoto... 

As empresas podem encaminhar os seus projetos e instalando-as... Ivanir falou que nos 

últimos anos o Município tem dado bastante incentivos para empresas, o que é importante 

para o desenvolvimento econômico, geração de empregos e perguntou quem fiscaliza esses 

incentivos, e se as empresas cumprem os requisitos, se houve empresas que não cumpriram o 

que de fato está determinado na Lei de aprovação de incentivos e se houve valores 

recuperados dessas empresas que não cumpriram com as exigências. Denise disse que 

depende do tipo de incentivo, mensalmente, semestralmente as empresas precisam 

encaminhar GFIP (empregos) e arrecadação de ICMS é feita pelo Município. Denise disse que 

até o momento tem três empresas (repassadas para a fazenda) para a cobrança de valores, que 

primeiramente foram notificadas... A partir do momento que é verificada a situação, é 

bloqueado o repasse de valores e a secretaria da fazenda entra com processo judicial para a 

cobrança de valores. Marli agradeceu a presença da secretária, e disse que o próximo 

secretário a fazer uso da tribuna será o secretário da saúde que confirmou presença para a 

próxima semana. Marli falou que tinha mais uma tribuna agendada, representante do SIEHU, 

mas que deu um imprevisto e a pessoa não conseguiu chegar. 

PAUTA DO DIA  

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda nº 14/2023 ao Projeto de Lei n° 55/2023. A emenda foi aceita por todos os 

Vereadores. 

Projeto de Lei nº 69/2023 – Promove adequação orçamentária no âmbito do Município de 

Ivoti e autoriza a abertura de crédito especial ao orçamento anual de 2023 no valor de 

R$241.184,22. 

2ª PAUTA - DISCUSSÃO 
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Projeto de Lei nº 67/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 2.621/2011, que consolida 

a legislação municipal sobre a política municipal de proteção dos direitos da criança e do 

adolescente e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 68/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 3.581/2023 que concede 

incentivo financeiro à empresa Construmuller Construtora e Incorporadora Ltda. Conforme 

combinado com os Vereadores na última sessão, esse projeto entrará na pauta de votação logo 

a seguir. 

3ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 64/2023 – Autoriza o Executivo Municipal a conceder Bolsa-Auxílio a 

alunos de Ivoti que frequentem o Curso Técnico em Agropecuária junto à Associação 

Evangélica de Ensino. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 51/2023 – Autoriza a aprovação de projeto de regularização e dá outras 

providências. A pedido do Procurador do Município, esse projeto aguardará a Mensagem 

Retificativa do Executivo. 

Projeto de Lei nº 53/2023 – Autoriza a individualização de lote e posterior concessão de 

direito real de uso (CDRU) para fins habitacionais. Esse projeto está aguardando o estudo 

social e a presença do beneficiário em tribuna. 

EMENDA nº 13/2023 ao PL 55/2023. A emenda foi aprovada por todos os Vereadores. 

EMENDA nº 14/2023 ao Projeto de Lei n° 55/2023. A emenda foi aprovada por todos os 

Vereadores. 

Projeto de Lei nº 55/2023 – Autoriza a celebração de Termo de Fomento com a Associação 

Teuto Brasileira de Bolão União CNPJ 89.723.407/0001-50. As comissões apresentaram seus 

pareceres e o Projeto foi aprovado por todos os Vereadores. 

EMENDA nº 12/2023 ao PL 56/2023. A emenda foi aprovada por todos os Vereadores. 

Projeto de Lei nº 56/2023 – Inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2373/2008 que estabelece 

o Plano de Carreira dos Servidores e Institui o respectivo Quadro de Cargos. As comissões 

apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por todos os Vereadores. 

Projeto de Lei nº 60/2023 – Autoriza o desdobro de área e dá outras providências. As 

comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por todos os vereadores. 

Projeto de Lei nº 62/2023 – Altera e inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2374/2008, que 

institui o Regime Próprio de Previdência Social dos Servidores Efetivos do Município de Ivoti 

e dá outras providências. Foi feita uma reunião sobre esse projeto com a secretária da fazenda 

e o procurador do Município onde todas as dúvidas foram esclarecidas. As comissões 

apresentaram seus pareceres (Marli aguardou o retorno da Vereadora Fabiani ao Plenário) e o 

projeto foi aprovado por todos os Vereadores. 
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Projeto de Lei nº 68/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 3.581/2023 que concede 

incentivo financeiro à empresa Construmuller Construtora e Incorporadora Ltda. As 

comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

A presidente falou de uma Moção de Apoio contra a legalização do aborto, proposta por um 

promotor de Novo Hamburgo, e pediu que o secretário fizesse a leitura da Moção e após quem 

estiver de acordo que assine a mesma. Enquanto a Moção estava passando para as assinaturas, 

a assessora jurídica explicou do que se trata a mesma, dizendo que o que está se discutindo, é 

a competência do Senado e da Câmara de Deputados em legislar e não do STF legislar através 

de decisões judiciais... está se apoiando uma fala do próprio presidente do Senado que o Poder 

emana do Povo. Um apoio para a separação dos poderes. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: VOLNEI pediu que se o secretário de obras estiver assistindo a 

sessão, para que dê um retorno de quando serão retomadas as obras no Bairro União, pois a 

situação está crítica, as pessoas precisam atravessar valos de um metro e meio para chegar em 

casa. IVANIR levantou uma questão que já foi discutida na Casa, que é referente ao 

atendimento na emergência do hospital, e disse que hoje novamente teve um sério problema, 

onde pessoas chegaram às 13h e às 16h30min ainda não tinham sido atendidas. Falou sobre a 

questão que já foi discutida várias vezes, de colocar um segundo médico, porque um não 

comporta mais a demanda, porque atende cinco Municípios. Ivanir disse que conhece o 

profissional que esteve no atendimento hoje, é um médico que faz o possível para fazer um 

bom atendimento e dentro do horário, ele relatou que estava com dois pacientes intubados e 

tinha um terceiro para ser intubado, e chegaram duas crianças de Lindolfo com suspeita de 

meningite, amputação de dedo, tudo numa tarde... Ivanir falou da necessidade de diálogo com 

os outros Municípios para que seja encontrada uma alternativa, pois é extremamente grave, 

podendo até levar uma pessoa a óbito por não ter atendimento... Ivanir também comentou 

sobre a feira das flores, que antes de lançar o edital, que a secretária Raiama converse com os 

feirantes que normalmente estão fazendo sua feira aos domingos, porque alguns relataram que 

ficaram de fora do festival da cachaça e estão com a preocupação de ficar de fora também da 

feira das flores. Ivanir falou da preferência às pessoas que estão semanalmente no Núcleo e 

não sabe se a Lei permite... Ivanir sugeriu que o Executivo juntamente com a secretária de 

turismo analisasse essa questão com um pouco mais de carinho para que essas pessoas tenham 

prioridade nas grandes feiras. Cleiton comentou que a Secretaria de Obras há um tempo fez a 

troca dos canos que vai para o Medtler, mas colocaram muito pequenos e a água continua indo 

por cima da rua. Agradecer que no dia de hoje trocaram os canos da Rua Tricolor (colocaram 

canos maiores) essa água que empoça lá vem da Castro Alves... Cleiton convidou para o baile 

da linguiça no sábado na Picada Feijão com início às 19h30min, tem cartões individual e para 

casal e o baile começa às 22h. MARLI pediu para que a Moção fosse votada em Plenário 

(todos assinaram), a mesma foi aprovada. Saudou e registrou a presença do ex-vereador 

Alcido Ratzinger. Comentou sobre a Semana Farroupilha e agradeceu ao CTG Harmonia  
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Gaúcha, CTG Estância Cotiporã, CTG Sentinela da Tradição, Piquete Alma Gaúcha e Piquete 

dos guris, por cultivarem as tradições gauchescas. Marli disse que teve a oportunidade em 

participar de vários eventos dos mesmos e comentou que o CTG Harmonia Gaúcha fez u7ma 

belíssima apresentação de danças gauchescas na Praça do Chafariz em frente a sociedade 

concórdia no último sábado, envolvendo crianças e adultos. Marli disse que tem 01 pessoas 

com covid e 01 em análise, sendo que nesse ano teve 376 casos. Já da dengue nenhum caso 

novo, que já teve até o momento nesse ano, 903 casos. Marli também parabenizou a Sra. Ruth 

Baumgarten, que estará aniversariando no dia de amanhã e é a advogada mais antiga de Ivoti. 

Marli agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão e convocou a todos para a 

próxima no dia 25 de setembro, às 148h30min. E para constar, eu ESTER DOLORES 

MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e 

aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

        MARLI HEINLE GEHM                                                      IVANIR GILMAR MEES 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretário 

 


